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Почти в каждом городе Сверд-
ловской области появилась 
точка притяжения – место, где 
жители любят отдохнуть, про-
вести время с семьей. Запрос на 
такие места отдыха появился в 
последние 10 лет, людям важно 
иметь в городе, селе, деревне 
не только свой дом, но и благо-
устроенные общественные тер-
ритории. 

В Свердловской области за 
последние пять лет (2017 – 
2021) построили заново либо 
отремонтировали 343 обще-
ственных пространства (парки, 
скверы, аллеи, набережные, 
площади и другие объекты). В 
2022 году в рамках националь-
ного проекта «Жилье и город-
ская среда» в Свердловской 
области осуществляется ком-
плексное благоустройство 44 
общественных территории. Это 
стало возможно благодаря ре-
гиональному проекту «Форми-
рование комфортной городской 
среды на территории Свердлов-
ской области» – одобренному в 
2018 году губернатором Евгени-
ем Куйвашевым. 

С 2022 года по инициативе 
губернатора участвовать в про-
грамме впервые смогли не толь-
ко города, но и сельские терри-

тории, о чем они неоднократно 
просили. Финансирование бла-
гоустройства мест отдыха для 
жителей сел, деревень и рабо-
чих поселков возьмут на себя 
областной и местные бюджеты. 
На благоустройство обществен-
ных территорий в этих населен-
ных пунктах в бюджете региона 
предусмотрено 120 миллионов 
рублей. В текущем году деньги 
получат восемь сел и поселков.

По словам местных жителей, 
благоустроенные территории 
становятся точками  притяжения 
для горожан – главными места-
ми для фото на память, местами 
для прогулок с детьми, семьями, 
местами для знакомств, свида-
ний, для праздников. 

Ранее губернатор попросил 
глав муниципалитетов актив-
но участвовать в федеральных 
программах по благоустройству, 
формировать и подавать свои за-
явки на Всероссийский конкурс 
лучших проектов создания ком-
фортной городской среды. За че-
тыре года в конкурсе победили 
проекты из 12 муниципалитетов 
области. В 2021 году в конкурсе 
проекты сразу из пяти свердлов-
ских городов. Общая сумма ра-
бот в этих территориях составит 
350 миллионов рублей. 

Ранее все проекты получили 
поддержку Евгения Куйваше-
ва. Он обещал поддерживать и 
будущие заявки городов на кон-
курс. Это реальный шанс для 
малых территорий претворить 
в жизнь самые смелые проекты.

В Екатеринбурге одним из 
главных городских парков и точ-
кой притяжения горожан являет-
ся парк Маяковского (ЦПКиО). 
Это – в частности – образец 
того, как должны выглядеть 
общественные пространства в 
муниципалитетах области. 

– Поразительно, насколько из-
менился парк всего за два года: 
появился новый фудкорт, новые 
аттракционы, поменяли колесо 
обозрения, развивается инфра-
структура. Изменения касают-
ся и поведения отдыхающих – 
парк заполнен людьми и в будни, 
люди стали гулять по лесу, про-
водить здесь больше времени. 
А планы на будущее у команды 
парка еще более грандиозные 
— мне показали летнюю эстра-
ду, которую отреставрируют 
к 300-летию Екатеринбурга. 
Есть проблема с парковкой, но 
и она будет решаться. Мне бы 
хотелось, чтобы подобные пре-
образования, подобные парки 
были не только в Екатеринбур-

ге, но и во всех без исключения 
городах нашей области, в селах, 
в деревнях, – заметил Евгений 
Владимирович. 

С 2017 по 2021 годы в нашем 
регионе в рамках реализации 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды на 
территории Свердловской об-
ласти» было отремонтировано 
либо построено 343 обществен-
ных территории (294 – в рамках 
нацпроекта, 49 – за счет муни-
ципального бюджета и внебюд-
жетных источников): 59 скве-
ров, 114 парков, 33 набережных, 
23 аллеи, 14 бульваров, 56 пло-
щадей и другие объекты. 

К выбору объектов для благо-
устройства привлекают жителей 
– так выбираются площадки, 
наиболее любимые горожанами 
и сельчанами. За первое полуго-
дие 2022 года в различных фор-
мах голосования приняли уча-

стие более 900 тысяч человек. 
Новые парки, скверы и пло-

щади в регионе строятся не 
только за счет областных и му-
ниципальных, но и за счет феде-
ральных средств. 12 муниципа-
литетов Свердловской области 
победили в федеральном кон-
курсе проектов благоустройства 
общественных территорий.

В Арамильском городском 
округе главным местом для про-
гулок горожан и гостей города 
стала обновленная набережная 
у Храма Святой Троицы: там с 
удовольствием проводят время 
и целыми семьями, и молодежь, 
и пенсионеры. Еще одним излю-
бленной «точкой притяжения» 
для местных жителей стала на-
бережная у памятника Шинели, 
которая также будет облагоро-
жена по программе «Комфорт-
ная городская среда» в последу-
ющие два года.

Евгений Куйвашев 
решил выделить до-
полнительно 11 мил-
лиардов рублей на 
поддержку сельского 
хозяйства Свердлов-
ской области

Губернатор приступил 
к решению амбициозной 
задачи – сделать сельское 
хозяйство новой точкой 
роста экономики региона. 
Он продлил программу 
поддержки аграриев на 
два года – до 2027 года 
и сразу на 11 миллиар-
дов рублей увеличил ее 
финансирование (7,6 
миллиарда рублей – из 
областного бюджета, 3,3 
миллиарда – из внебюд-

жетных источников). До-
полнительно к этой сумме 
добавятся средства из фе-
дерального бюджета. Ра-
нее глава региона заявил, 
что сельское хозяйство 
станет новой точкой ро-
ста экономики Свердлов-
ской области. И спустя 
всего две недели он уже 
приступил к реализации 
этой амбициозной задачи.

Деньги пойдут на 
различные виды гран-
тов крупным и неболь-
шим фермам, на под-
держку производства 
животноводческой и 
рыбной продукции, на 
возмещение затрат на мо-
дернизацию, на возмеще-
ние ставок по кредитам, 

на подготовку специали-
стов-аграриев и на мно-
гие другие цели.

По словам министра 
АПК региона Артема Бах-
терева, основная часть 
поддержки будет направ-
лена на молочное животно-
водство: на строительство 
молочно-товарных ферм 
и модернизацию старых 
корпусов, а также на об-
новление техники. В рас-
тениеводстве основным 
направлением является 
выращивание картофеля: 
деньги будут вкладывать 
в покупку техники, обору-
дование хранилищ венти-
ляцией.

Новая программа под-
держки АПК на 2022-2027 

годы начала действовать 
только полгода назад и уже 
пользуется популярно-
стью. За шесть месяцев по-
рядка 400 фермеров и агро-
фирм получили поддержку 
почти на 2,4 миллиарда 
рублей: 1,3 млрд рублей 
из областного бюджета, 
еще почти 976 млн рублей 
– федеральная поддержка. 
Всего за год агропредпри-
ятиям будет выделено 4,2 
миллиарда рублей.  

Как и анонсировал гу-
бернатор, в программу 
заложены деньги на при-
влечение в села молодых 
специалистов – им бу-
дут строить жилье. Для 
этого будет использован 
опыт программ «Зем-
ский доктор» и «Земский 
фельдшер». МинАПК по-
ставлена задача создать 
такие же программы для 
молодых профессионалов 
в аграрной сфере.

Кроме «подъемных», в 
программе есть и другие 
меры поддержки моло-
дых специалистов. На-
пример, муниципалите-
там уже выделили 48,7 
млн рублей на улучше-
ние жилищных условий 
молодых специалистов и 
молодых семей в селах. 
По словам министра АПК 
региона Артема Бахте-
рева, по поручению гу-
бернатора правительство 
договорилось с хозяй-
ствами – они будут стро-
ить жилье для молодых 
сотрудников. Через пять 
лет работы специалисты 

смогут получить жилье в 
собственность.

Несмотря на то, что в 
регионе сложные погод-
ные условия и невысокий 
процент сельскохозяй-
ственных земель, в Сверд-
ловской области развитое 
для промышленного ре-
гиона сельское хозяйство 
и высокий уровень обе-
спечения себя продукта-
ми. Например,   мы про-
изводим 73,2% молока, 
105,7% яйца, 50% мяса 
от необходимого объема. 
Все эти показатели растут 
почти каждый год. 

– Наша общая зада-
ча – производить больше 
местных, уральских про-
дуктов. Уральское молоко, 
уральское мясо, уральская 
картошка – свое местное 
всегда лучше и дешевле, 
чем привозное, – заметил 
Евгений Владимирович. – 
Фермерство сейчас ста-
новится модным. Есть 
немало историй, когда 
молодые люди уезжа-

ют в деревни занимать-
ся сельским хозяйством. 
Это хороший тренд, и мы 
должны всеми силами его 
поддерживать.  

Алексей Юрьевич Бон-
дарев, глава КФХ в Сы-
серти, рассказывает, что, 
благодаря правитель-
ственному гранту на 2 
миллиона рублей, его хо-
зяйство смогло запустить 
переработку на его семей-
ной молочной ферме. 

–Без этого нам трудно 
было бы подняться. Вся 
линейка этой продукции 
у нас благодаря гранту. 
Плюс мы еще взяли грант 
на оборудование. Спа-
сибо губернатору и кол-
легам из министерства 
сельского хозяйства. Они 
помогают нам зайти в 
местные сети, – расска-
зал фермер. – Мы произ-
водим всю линейку: масло, 
йогурт, ряженка, кефир и 
даже мороженое – всё, 
что людям необходимо в 
повседневной жизни.

«Точки притяжения»

Больше «уральских продуктов»
Новости региона

В Свердловской области появилось больше 
сотни новых объектов благоустройства


